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öffentliche N I E D E R S C H R I F T  
VERTEILER: 3.3.2. 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss, SWA/047/ XII 

Sitzung am : 26.04.2023 

Sitzungsort : Stadtwerke, Heidbergstraße 101-111; TechnikCenter im EG 
(über den Haupteingang der Stadtwerke in der Straße 
"Beamtenlaufbahn" zu erreichen) 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 20:51 

 

Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 

 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitz : gez. Uwe Matthes 

Schriftführung : gez. Kim-Isabel Todt 

 

 



2 

2 
 
 

 

 

T E I L N A H M E V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 26.04.2023 

 
 
Sitzungsteilnehmende 
 

Vorsitz  

 Matthes, Uwe  

Teilnehmende  

 Andt, Bernd  
 Doblinger, Hansjörg bis 20.36 Uhr 
 Kähler-von der Mühlen, Dagmar ab 18.17 Uhr 
 Lunding, Arne  
 Meyer, Kathrin für Detlev Kannapinn 
 Pranzas, Norbert, Dr. für Miro Berbig 
 Reimers, Michael  
 Schloo, Tobias  
 Schmidt, Kai  
 Schmidt, Wolfgang für Ulrich Gailun; ab 18.24 Uhr 
 Schulte, Klaus  
 Segatz, Gerd für Christoph Mendel 
 Wedell, Ursula  
 Wendorf, Sven  

Verwaltung  

 Heinemann, Christoph Fachbereich 201 
 Kriese, Tobias Rechnungsprüfungsamt 
 Roeder, Elke Christina Oberbürgermeisterin 
 Todt, Kim-Isabel Fachbereich 134, Protokoll 

sonstige  

 Braun, Joachim Seniorenbeirat 
 

 Eckmann, Michael Stadtwerke Norderstedt 
 Ewald, Anika Stadtwerke Norderstedt 
 Fahl, Nicolas Stadtwerke Norderstedt 
 Mietzner, Arne Stadtwerke Norderstedt 
 Mölck, Stefan Stadtwerke Norderstedt 
 Reißweck, André Stadtwerke Norderstedt 
 Riedel, Kristin Stadtwerke Norderstedt 
 Schellmann, Nico Stadtwerke Norderstedt 
 Voigt, Michael Stadtwerke Norderstedt 
 Wolpers, Steffen Stadtwerke Norderstedt 
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Entschuldigt fehlten 

Teilnehmende  

 Berbig, Miro  
 Gailun, Ulrich  
 Kannapinn, Detlev  
 Mendel, Christoph  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 26.04.2023 

 

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 :  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 08.03.2023 
 
TOP 4 :  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 08.03.2023 
 
TOP 5 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 5.1 :  
Einwohnerfragen zum Thema "kommunale Wärmewende" 
 
TOP 5.2 :  
Einwohnerfragen zum Thema "flexible Tarife und Photovoltaik" 
 
TOP 5.3 :  
Einwohnerfragen zum Thema "Fernwärmenetz und Blockheizkraftwerke" 
 
TOP 5.4 :  
Einwohnerfragen zum Thema "erneuerbare Energien" 
 
TOP 6 : A 23/0176 
Elektro-Ladestationen wohnungsnah errichten, hier: Antrag der SPD-Fraktion, Fraktion 
Bündnis 90 / DIE GRÜNEN, FDP-Fraktion, Fraktion DIE LINKE  und der Fraktion Freie 
Wähler vom 16.04.2023 
 
TOP 7 : B 23/0100/1 
Änderung der allgemeinen Eintrittspreise für das ARRIBA Erlebnisbad zum 01.06.2023 
 
TOP 8 : B 23/0172/1 
Allgemeine Preise für die Grundversorgung mit Strom zum 01.07.2023 
 
TOP 9 : M 23/0173 
Allgemeine Preise für die Grundversorgung mit Erdgas zum 01.07.2023 
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TOP 10 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
TOP 11 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 11.1 :  
Bericht Herr Schellmann - kommunale Wärmeplanung 
 
TOP 11.2 :  
Bericht Herr Schellmann - Sustainable Data Center – Zertifizierung durch TÜV 
Rheinland 
 
TOP 11.3 :  
Bericht Frau Ewald - Beantwortung der Anfrage der Fraktion Die Linke zum Thema 
"PFAS" vom 08.03.2023 
 
TOP 11.4 :  
Anfrage Frau Meyer - Stromausfall am 20.04.2023 
 
TOP 11.5 :  
Anfrage Herr Andt - Ladeinfrastruktur auf vermieteten Stellplätzen 
 
TOP 11.6 :  
Anfrage Herr Andt - kalte Nahwärme in Norderstedt? 
 
TOP 11.7 :  
Anfrage Herr Andt - Fernwärmeanschlusszuschuss 
 
TOP 11.8 :  
Anfrage Herr Andt - Berechnung des Fernwärmepreises 
 
TOP 11.9 :  
Anfrage Her Lunding - Ausfall der öffentlichen Beleuchtung am 20.04.2023 
 
TOP 11.10 :  
Anfrage Herr Lunding - Nutzung der intelligenten Messsysteme (IMS) 
 
TOP 11.11 :  
Anfrage Herr Andt - Elektrolyseanlage 
 
TOP 11.12 :  
Anfrage Herr Reimers - Erweiterung Fernwärmenetz 
 
TOP 11.13 :  
Anfrage Herr Schmidt - Fernwärmenetz 
 
TOP 11.14 :  
Anfrage Herr Segatz - Fernwärmenetz 
 
TOP 11.15 :  
Anfrage Herr Lunding - Anschlusskosten Fernwärmenetz 
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Nichtöffentliche Sitzung 

TOP 12 : B 23/0162 
Grundstücksangelegenheit 
 
TOP 13 : B 23/0174 
Wirtschaftsplan 2023 - 1. Nachtrag zum Vermögensplan 
 
TOP 14 :  
Vorstellung der IT-Strategie der Unternehmensgruppe Stadtwerke Norderstedt 
 
TOP 15 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
 
TOP 15.1 :  
Anfrage Frau Meyer - Projekt InterConnect 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 26.04.2023 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Herr Matthes eröffnet die Sitzung, stellt die form- und fristgerechte Ladung sowie die 
Beschlussfähigkeit bei 13 Mitgliedern fest. 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 

 
Herr Schellmann zieht den Tagesordnungspunkt 13 „Wirtschaftsplan 2023 – 1. Nachtrag zum 
Vermögensplan“ zurück. 
 
Frau Meyer kündigt eine nichtöffentliche Anfrage an. 
 
Frau Kähler-von der Mühlen erscheint um 18.17 Uhr. 
 
 
Abstimmung über die Nichtöffentlichkeit: 

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3 2 2 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Bei 14 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
Abstimmung über die so geänderte gesamte Tagesordnung: 

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW Sonstige 

Ja: 3 3 2 2 1 1 1 1  

Nein:          

Enthaltung:          
Befangen:          

 
Bei 14 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
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TOP 3:  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 08.03.2023 

 
Herr Matthes äußert, dass unter dem Tagesordnungspunkt 5.1 der letzten Niederschrift vom 
08.03.2023 die Schließzeiten des ARRIBA falsch protokolliert sind. 
 
Dort sind die Schließzeiten bislang vom 28.10.2023 bis 07.12.2023 protokolliert. Die 
Schließzeiten sind jedoch vom 30.10.2023 bis einschließlich 17.12.2023. 
 
Es besteht Einvernehmen, dass die Niederschrift entsprechend korrigiert wird. 
 
Weitere Einwendungen werden nicht erhoben. 
 
 
TOP 4:  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 08.03.2023 

 
Herr Matthes berichtet, dass in der letzten nichtöffentlichen Sitzung keine Beschlüsse gefasst 
wurden. 
 
 
TOP 5:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 5.1:  
Einwohnerfragen zum Thema "kommunale Wärmewende" 

 
Herr Matthes verliest die im Vorwege zur Sitzung schriftlich eingereichten Fragen von Herrn 
Hans-Jürgen Oltrogge, Albert-Schweitzer-Straße 23, 22844 Norderstedt (Anlage 1). 
 
Herr Oltrogge ist mit der Veröffentlichung seiner persönlichen Daten einverstanden.  
 
Herr Oltrogge richtet die Fragen an die Fraktionen. Er bittet um schriftliche Beantwortung. 
 
 
TOP 5.2:  
Einwohnerfragen zum Thema "flexible Tarife und Photovoltaik" 

 
Bernhard Luther, Deichgrafenweg 15, 22846 Norderstedt, stellt folgende Fragen: 
 

1. Wann richten die Stadtwerke einen vario/flextarif mit Smart-Meter Kontakt/Ablesung 
den Kunden zur Verfügung, damit diese gem. des günstigeren Angebots (Börsenpreis 
Leipzig) ihren eigenen Verbrauch steuern können? Es gibt dafür ein gesetzliches 
Gebot des Bundes. 

 
2. Gibt es ein ähnliches Angebot - wie die Stadtwerke Kiel derzeit - den Kunden aus 

"einer Hand" eine Photovoltaikanlage, Batteriespeicher und Ladestrom als seriöser 
Vermittler anzubieten? 

 
3. Wie weit ist die Planung der Installation von PV-Anlagen auf öffentlichen Dächern, 

z.B. Schulen, Rathaus und anderen städtischen Liegenschaften voranschritten, die 
schon vor über 10 Jahren angeregt wurde? 

 
Herr Luther ist mit der Veröffentlichung seiner persönlichen Daten einverstanden. 
 
Herr Wolfgang Schmidt erscheint um 18.24 Uhr zur Sitzung. 
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Herr Schellmann und Frau Roeder antworten kurz direkt. Darüber hinaus erhält Herr Luther 
eine schriftliche Antwort. 
 
 
TOP 5.3:  
Einwohnerfragen zum Thema "Fernwärmenetz und Blockheizkraftwerke" 
 
Friedrich Kelting, Deichgrafenweg 15, 22846 Norderstedt, stellt folgende Fragen: 
 

1. Wird das Norderstedter Fernwärmenetz auf weitere Anschlussmöglichkeiten 
überprüft? (für ggf. weitere neue Fernwärmekund*innen) 

 
2. Werden die Stadtwerke Norderstedt im Bereich des Deichgrafenwegs nachfragen, ob 

die dortigen Anwohner*innen das Fernwärmenetz nutzen wollen? 
 

3. Ist es seitens der Stadtwerke Norderstedt geplant, mögliche Fernwämekund*innen 
über den (möglichen) Ausbau des Fernwärmenetzes zu informieren? 
 

4. Wann ist geplant, bei den Blockheizkraftwerken den Wechsel weg von den fossilen 
Energien hin zu z.B. „grünem Gas“ zu vollziehen? 
 

Herr Kelting ist mit der Veröffentlichung seiner persönlichen Daten einverstanden. 
 
Herr Schellmann antwortet kurz direkt. Darüber hinaus erhält Herr Kelting eine schriftliche 
Antwort. 
 
 
TOP 5.4:  
Einwohnerfragen zum Thema "erneuerbare Energien" 

 
Hans-Jürgen Oltrogge, Albert-Schweitzer-Straße 23, 22844 Norderstedt, gibt Anregungen 
zum Thema erneuerbare Energien (ergänzend zu seinen im Vorwege eingereichten Fragen, 
siehe TOP 5.1). 
 
Er ist mit der Veröffentlichung seiner persönlichen Daten einverstanden. 
 
Herr Matthes und Herr Schellmann äußern sich zu den Anregungen von Herrn Oltrogge. 
 
 
TOP 6: A 23/0176 
Elektro-Ladestationen wohnungsnah errichten, hier: Antrag der SPD-Fraktion, Fraktion 
Bündnis 90 / DIE GRÜNEN, FDP-Fraktion, Fraktion DIE LINKE  und der Fraktion Freie 
Wähler vom 16.04.2023 
 
Herr Segatz begründet den gemeinsamen Antrag. 
 
Der Ausschuss diskutiert. Fragen der Mitglieder werden direkt beantwortet. 
 
Herr Matthes regt an, dass das Thema ausschussübergreifend mit dem Ausschuss für 
Stadtentwicklung und Verkehr behandelt wird, da dies auch städtische Flächen betrifft. 
 
Die Stadtwerke Norderstedt und die Stadt Norderstedt pflegen eine enge Zusammenarbeit, 
auch weiterhin bei diesem Thema. Eine Vorstellung des Konzepts im Rahmen einer 
gemeinsamen Ausschusssitzung vom Stadtwerkeausschuss und Ausschuss für 
Stadtentwicklung und Verkehr wird zugesagt. 
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Beschluss 

 
Die Werkleitung wird beauftragt, bis zur Vorlage des nächsten Wirtschaftsplans ein Konzept 
inkl. Finanzierung für den Aufbau einer wohnungsnahen Ausstattung mit Ladeinfrastruktur für 
E-Autos vorzulegen.  
 
Folgende Modellfälle sind zu berücksichtigen:  
 

1. Plätze für E-Carsharing  
Die Ladeleistung muss tagsüber angemessen hoch sein, damit die Fahrzeuge häufig 
genutzt werden können. Nachts darf die Ladeleistung zugunsten der Netzstabilität 
gedrosselt sein. Die Anzahl der Ladestationen muss mit der Anzahl von Carsharing-
Fahrzeugen wachsen.  

 
2. Ladestationen für private Pkws in Gebieten mit hoher Wohnungsdichte  

Die Ladeleistung darf zugunsten einer großen Anzahl von Lade-Anschlüssen gering 
sein, denn die Fahrzeuge werden im Regelfall über Nacht geladen. Beispielsweise 
lädt ein typisches Elektroauto binnen 10 Stunden an einem einphasigen Anschluss 
mit einer Stromstärke von 10 Ampere 100 km Reichweite nach und somit mehr als 
das doppelte der durchschnittlichen täglichen Pkw-Fahrleistung.  
Die Anzahl der Ladestationen muss dem Bedarf immer ein wenig vorausgehen, um 
die Kaufentscheidung zugunsten eines E-Autos planbar zu machen. Die Anzahl muss 
mit dem Bedarf wachsen.  

 
3. Ladestationen für Sammelgaragen und Sammel-Carports  

In Norderstedt gibt es oft Reihenhäuser mit zugehörigen Garagen oder Carports, die 
entfernt von den Häusern stehen. Häufig ist es praktisch unmöglich, von jedem 
Reihenhaus ein Erdkabel in die Garage oder den Carport zu legen. Es ist eine 
stadtweit geplante einheitliche Lösung notwendig. Die elektrische Leistung pro 
Ladepunkt darf gering sein. 

 
 
Abstimmung: 

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW Sonstige 

Ja: 3 4 2 2 1 1  1  
Nein:       1   

Enthaltung:          
Befangen:          

 
Bei 14 Ja-Stimmen und 1 Nein-Stimme mehrheitlich beschlossen. 
 
 
TOP 7: B 23/0100/1 
Änderung der allgemeinen Eintrittspreise für das ARRIBA Erlebnisbad zum 01.06.2023 

 
Herr Schellmann erläutert die Vorlage (Anlage 2). 

 

Herr Schellmann äußert, dass der Erlös um 130.000 € auf 402.000 € sinken würde, wenn 

man die Erhöhung des Eintrittspreises für Kinder (0 – 15-Jährige) auf 0 € setzen würde, d.h. 

der Eintrittspreis für Kinder unverändert bleibt.  

 

Es wird darum gebeten, zukünftig auch das Bäderland Familienbad Ohlsdorf bei den 

Vergleichen zu anderen Schwimmbädern miteinzubeziehen. 
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Der Ausschuss diskutiert die vorgelegten Preisanpassungsmodelle. 

 

Herr Wendorf stellt folgenden Änderungsantrag: 

Bei Szenario Mix 2 wird die Erhöhung des Eintrittspreises bei Kindern und Senioren jeweils 

auf 0 € gesetzt. Die Erhöhung des Eintrittspreises für Erwachsene bleibt bei 1 €. 

 

Frau Meyer stellt folgenden Änderungsantrag: 

Bei Szenario Mix 2 wird die Erhöhung des Eintrittspreises bei Kindern auf 0 € gesetzt. Die 

Erhöhung des Eintrittspreises für Erwachsene und Senioren bleibt bei jeweils 1 €. 

 

Herr Wendorf stellt den Antrag, dass über das Szenario Mix 1 abgestimmt wird, falls seinem 

o.g. Änderungsantrag nicht zugestimmt wird. 

 

Abstimmung über den o.g. Änderungsantrag von Herrn Wendorf: 

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW Sonstige 

Ja:       1   
Nein: 3 4 2 2 1 1  1  

Enthaltung:          
Befangen:          

 

Bei 1 Ja-Stimme und 14 Nein-Stimmen mehrheitlich abgelehnt. 

 

 

Abstimmung über das Szenario 0,50: 

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja:       1   

Nein: 3 4 2 2 1 1  1  
Enthaltung:          

Befangen:          
 

Bei 1 Ja-Stimme und 14 Nein-Stimmen mehrheitlich abgelehnt. 

 

 

Abstimmung über den o.g. Änderungsantrag von Frau Meyer: 

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FW Sonstige 

Ja: 1 3   1 1  1  
Nein: 1  2 2      

Enthaltung: 1 1        
Befangen:          

 

Herr Wendorf beteiligt sich nicht an der Abstimmung. 

 

Bei 7 Ja-Stimmen, 5 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen mehrheitlich beschlossen. 
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Beschluss: 

 
Die allgemeinen Eintrittspreise des ARRIBA Erlebnisbad werden aufgrund des Beschlusses 

des Stadtwerkeausschusses mit Wirkung zum 01.06.2023 in der Fassung der Anlage 1 zur 

Vorlage Nr. B 23/0100/1 geändert. Die Erhöhung des Eintrittspreises für Kinder wird 

entgegen der Anlage 1 zur Vorlage Nr. B 23/0100/1 auf 0 € gesetzt. 

 

Abstimmung: 
 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 1 3   1 1  1  

Nein: 1  2 2      
Enthaltung: 1 1        

Befangen:          
 

Herr Wendorf beteiligt sich nicht an der Abstimmung. 

 

Bei 7 Ja-Stimmen, 5 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen mehrheitlich beschlossen. 

 
 
TOP 8: B 23/0172/1 
Allgemeine Preise für die Grundversorgung mit Strom zum 01.07.2023 

 
Herr Schellmann berichtet über die Strompreisentwicklung (Anlage 3). 

 
Er weist auf die verteilte Tischvorlage hin, es haben sich noch Änderungen zur 
ursprünglichen Vorlage ergeben (Anlage 4). 

 
Aufgrund der Änderungen hat sich auch eine neue Anlage zur Vorlage ergeben (Anlage 5), 

die nun heute zur Beschlussfassung vorgelegt wird. 
 
Beschluss: 
 

Die Änderung der „Allgemeinen Preise für die Grundversorgung mit Strom der Stadtwerke 
Norderstedt“ wird aufgrund des Beschlusses des Stadtwerkeausschusses vom 26.04.2023 
mit Wirkung zum 01.07.2023 in der Fassung der Anlage zur Vorlage Nr. B 23/0172/1 (Anlage 

5 zur Niederschrift) vorgenommen. 
 
Abstimmung: 

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FW Sonstige 

Ja: 3 4 2 2 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Bei 15 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
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TOP 9: M 23/0173 
Allgemeine Preise für die Grundversorgung mit Erdgas zum 01.07.2023 

 
Herr Schellmann berichtet über die Gaspreisentwicklung (Anlage 6). 

 
Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
TOP 10:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 

 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
TOP 11:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 11.1:  
Bericht Herr Schellmann - kommunale Wärmeplanung 

 
Herr Schellmann berichtet, dass mit der kommunalen Wärmeplanung im April begonnen 
wurde. Zu dem Thema wird es kontinuierliche Berichte im Stadtwerkeausschuss geben. 
 
 
TOP 11.2:  
Bericht Herr Schellmann - Sustainable Data Center – Zertifizierung durch TÜV 
Rheinland 

 
Herr Schellmann berichtet, dass das Akquinet-Rechenzentrum in Norderstedt mit dem 
Sustainable Data Center-Zertifikat vom TÜV Rheinland ausgezeichnet wurde. 
 
Er gibt die entsprechende Pressemitteilung zu Protokoll (Anlage 7). 

 
 
TOP 11.3:  
Bericht Frau Ewald - Beantwortung der Anfrage der Fraktion Die Linke zum Thema 
"PFAS" vom 08.03.2023 

 
Frau Ewald gibt die Beantwortung der Anfrage der Fraktion Die Linke zum Thema „PFAS“ als 
Anlage 8 zu Protokoll. 

 
 
TOP 11.4:  
Anfrage Frau Meyer - Stromausfall am 20.04.2023 
 
Frau Meyer fragt, warum es nachmittags am 20.04.2023 zu einem Stromausfall in der 
Oststraße gekommen ist. 
 
Herr Schellmann antwortet direkt, dass es eine kurzfristige Störung aufgrund eines 
Kabelschadens durch einen Bagger gab. 
 
 
TOP 11.5:  
Anfrage Herr Andt - Ladeinfrastruktur auf vermieteten Stellplätzen 

 
Herr Andt gibt eine Anfrage zum Thema „Ladeinfrastruktur auf vermieteten Stellplätzen“ als 
Anlage 9 zu Protokoll. 
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TOP 11.6:  
Anfrage Herr Andt - kalte Nahwärme in Norderstedt? 

 
Herr Andt gibt eine Anfrage zum Thema „kalte Nahwärme in Norderstedt?“ als Anlage 10 zu 

Protokoll. 
 
 
TOP 11.7:  
Anfrage Herr Andt - Fernwärmeanschlusszuschuss 

 
Herr Andt gibt eine Anfrage zum Thema „Fernwärmeanschlusszuschuss“ als Anlage 11 zu 

Protokoll. 
 
 
TOP 11.8:  
Anfrage Herr Andt - Berechnung des Fernwärmepreises 

 
Herr Andt gibt eine Anfrage zum Thema „Berechnung des Fernwärmepreises“ als Anlage 12 

zu Protokoll. 
 
 
TOP 11.9:  
Anfrage Her Lunding - Ausfall der öffentlichen Beleuchtung am 20.04.2023 

 
Herr Lunding fragt, ob der Ausfall der öffentlichen Beleuchtung am 20.04.2023 abends mit 
dem Stromausfall an Nachmittag zusammenhängt. 
 
Herr Schellmann antwortet direkt, dass es sich um eine separate kurzfristige Störung 
gehandelt hat. 
 
 
TOP 11.10:  
Anfrage Herr Lunding - Nutzung der intelligenten Messsysteme (IMS) 

 
Herr Lunding gibt eine Anfrage zum Thema „Nutzung der intelligenten Messsysteme (IMS)“ 
als Anlage 13 zu Protokoll. 
 
 
TOP 11.11:  
Anfrage Herr Andt - Elektrolyseanlage 

 
Herr Andt fragt, wie der Stand bzgl. einer Elektrolyseanlage in Norderstedt ist. 
 
Herr Schellmann antwortet direkt. Aktuell laufe immer noch die Suche nach einem 
geeigneten Grundstück. Der Förderantrag ist bereits entsprechend vorbereitet. 
 
 
TOP 11.12:  
Anfrage Herr Reimers - Erweiterung Fernwärmenetz 

 
Herr Reimers fragt, ab wie vielen Personen / Haushalten es für die Stadtwerke Norderstedt 
wirtschaftlich / sinnvoll wäre, das Fernwärmenetz zu erweitern. 
 
Herr Schellmann antwortet direkt, dass dies Teil der kommunalen Wärmeplanung ist. 
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TOP 11.13:  
Anfrage Herr Schmidt - Fernwärmenetz 

 
Herr Kai Schmidt fragt, ob es einen Erweiterungsplan für das Fernwärmenetz gibt. Eine 
entsprechende Übersicht, was wo geplant ist, wäre wünschenswert. 
 
Herr Schellmann antwortet direkt. Die Planungen laufen aktuell noch. Der 
Stadtwerkeausschuss wird entsprechend informiert werden. 
 
 
TOP 11.14:  
Anfrage Herr Segatz - Fernwärmenetz 

 
Herr Segatz fragt, wann ein Lageplan über das Norderstedter Fernwärmenetz veröffentlicht 
wird. 
 
Herr Schellmann antwortet direkt, dass dieser aktuell noch in Bearbeitung ist. 
 
 
TOP 11.15:  
Anfrage Herr Lunding - Anschlusskosten Fernwärmenetz 

 
Herr Lunding fragt zu Fernwärmeanschluss bei Einzel-/Reihenhäusern. 
 
Herr Schellmann und Herr Reißweck antworten direkt. Der Anschluss für einzelne Häuser ist 
recht teuer. Es wird daher angestrebt, entsprechende Anschlüsse zu bündeln, um mit einer 
gesamtheitlichen Planung ein wirtschaftlicheres Ergebnis zu erzielen. 
 
Die Öffentlichkeit wird für den weiteren Verlauf der Sitzung ausgeschlossen. 
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